
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vol .2 

2 0 2 3 MusaMura 
武蔵村山市職員採用 PR 通信 

私たちと一緒に創りませんか 

職員の一日 
武蔵村山市を含め、自治体には様々な部・課・係などがあり、多くの職員が業務をしています。 

業務内容も過ごし方も異なる２人の職員にご協力いただき、その一日を取材しました。 

産休・育休を取得した職員の声 
「出産後も職場に復帰したい。」「こどもと過ごす時間を大切にしたい。」 

武蔵村山市の充実した福利厚生の一つである産前産後休暇と育児休業。 

産休・育休を取得した職員から、取得した際に感じたお気持ちなどを伺いました。 

 

 



【午前】 

８：２０ 出  勤 さぁ１日頑張るぞ！ 

８：３０ 始  業 メール、回覧資料等をチ 

ェック 

９：００ 会議資料準備 東京都との打合せ資料を 

準備 

１１：００ 庁内会議参加 庁内でまちづくり方針案 

を検討します 

正解がないから難しい… 

 

【お昼休憩♫】 

やっとお昼休憩！先輩と近くのコ

ンビニまでお出掛けです！ 

コンビニ以外にも、最近できた市民

レストランや、近くの飲食店に行くこ

ともあります。 

【午後】 

１３：００ 業務再開 昼休憩終了。午後も頑張 

るぞ！！ 

１４：３０ WEB会議 東京都とWEB会議 

           最近はWEB会議の機会 

           も多いです！ 

１６：００ 会議録作成 WEB会議の会議録作成 

           結構大変な作業です。泣 

 １７：１５ 退  勤 お疲れ様でした～ 先輩、同僚と飲みに行ってきます！笑 

 

武蔵村山市広報キャラクター 
「Mジロ」 

お昼は何を食

べたんだろう 

No.１ 職員の一日 

交通企画・モノレール推進課 波多野 史明 

             （入庁６年目） 

 

～１日の大まかなスケジュール～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

僕と一緒に職員の一日を

覗いてみるジロ！ 

まずは波多野さん！ 

朝は一番集中でき

る時間帯ジロ！ 

燃えるジロ！！ 

今日も一日お疲れ様ジロ！ 

疲れを癒して明日も頑張るジロ～ 



・どんなところにやりがいを感じますか？ 

モノレールの延伸に合わせたまちづくり

は、市の最重要施策でもあり、まちづくりの

先端に関われることにやりがいを感じていま

す。イベント等を通じて直接市民の方と接し

た際には、非常に期待されていることが実感

でき、責任感を感じながら仕事をしていま

す。 

難しい課題も多くありますが、仕事をする

上では、市民の方の立場となり、なぜ今この

業務が必要なのかということを考えながら取

り組むようにしています。他部署とも連携す

ることも多いため、自分の考えをわかりやす

く伝える、発言は否定しない、意図を正確に

把握する等意識しながらコミュニケーション

を図るよう心掛けています。 

・現在の仕事内容を教えてください 

主にモノレール延伸に合わせたま

ちづくり及び交通に関する事業を担

当しています。具体的には、学校の授

業やワークショップを通じて、市民

の方と一緒にまちづくりについて考

えるイベントを開催したり、モノレ

ールをより身近に感じてもらえるよ

う PR グッズの作成やフォトコンテ

ストを開催したりしています。 

他にも、市内交通の利便性向上の

ための施策として、シェアサイクル

の導入実験等も担当しています。 

・受験生に一言 

行政に対する市民の方からの期待は年々高まっています。業務は複雑かつ多様化しているた

め決して楽な仕事ではないですが、市民の方の期待に応える仕事なので、とてもやりがいがあ

ります。 

また武蔵村山市の職員は優しく、思いやりのある方が多いので、人間関係で困ったことは

なく、とても働きやすいと感じています。今まで培ってきた経験や能力が活かしやすい環境

ですので、思う存分個性を発揮していただき、よりよい武蔵村山市を一緒に創っていきまし

ょう！ 

・休日、退庁後の過ごし方はどうしていますか？ 

体を動かすことが好きなので、野球やランニ

ングをして気分をリフレッシュしています。 

また、職場の先輩や同僚と食事に行くことも

多く、楽しく過ごさせてもらっています。（笑） 

 

 

波多野さんにインタビューをしてみました！ 

市役所で働く上では大変なこともたく

さんあるけど、その分やりがいもとて

も大きいジロ！！ 

休日に、同期で遊んだりす

ることもあるんだって～！ 

僕も混ぜてほしいジロ！！ 



【午前】 

８：２０ 出  勤 本日も１日頑張ります！ 

８：３０ 始  業 メール、回覧資料等を 

チェック！ 

９：００ 外  出 通学路点検に参加 

１１：００ 帰  庁 係長に報告し、対応案を 

           協議します 

【お昼休憩♫】 

待ちに待ったお昼休憩！本日は、 

自席でお昼を食べます！ 

係長や同僚と談笑し、午後に向け 

エネルギーチャージ！！ 

【午後】 

１３：００ 業務再開 ヘルメット着用推進補助金や 

ちょこっと共済の申請を受 

け付けます。 

１５：００ 外  出 市民の方から要望を受けた 

啓発看板の設置をしに行っ 

てきます！！ 

 １７：１５ 退  勤 お疲れ様でした！ 家に帰って趣味を満喫したいと思います！ 

 

武蔵村山市広報キャラクター 
「Mザベス」 

No.２ 職員の一日 

防災安全課 交通防犯係 吉澤 尚斗 

            （入庁５年目） 

 

～１日の大まかなスケジュール～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私と一緒に次の職員の 

一日を覗いてみるザベス！ 

二人目は吉澤さん！ 

外回りの準備ため、

朝から気合い十分

ザベス！！ 

本日も１日お疲れ様ザベス。 

外回りが多かったので、糖分とって疲労回復ザベス！ 



・どんなところにやりがいを感じますか？ 

左記の担当業務のほか、火災や台風等の

災害が発生した場合、職員がワンチームと

なり対応します。台風などの大規模な災害

が発生したときは、泊まり込みで対応する

こともあり大変ですが、人の助けになる仕

事ですので、とてもやりがいがあります。 

・現在の仕事内容を教えてください 

交通安全や防犯に関する業務を担

当しています。具体的には、交通安全

に関することとして、交通安全運動、

交通災害共済（ちょこっと共済）等。

防犯に関することは、青色防犯パトロ

ール、見守り番（民間交番）等を担当

しています。 

また、今年から自転車乗車中のヘル

メット着用努力義務化を後押しする

ための、ヘルメット着用推進補助金を

担当しています。 

・受験生に一言 

武蔵村山市は、東京都内では小規模な自治体であり、その分、職員数も比較的少ないです。 

そのため、幅広い業務を担当することになり、様々な経験をすることができます。 

 市役所の仕事＝窓口対応のイメージがある方が多いと思いますが、それは業務の一部に過

ぎず（部署によって違いますが…）、事務仕事や現場対応などもあります。 

 市職員は、市民の多様化するニーズに対応していくため、多岐に渡る業務を常に「どう改善

していけるか？」という視点を持つ必要があります。 

 「公務員」である以上、責任感があることはもちろんですが、「武蔵村山市のここをよくし

たい！」という思いを持って、試験に臨んでいただきたいと思います。 

 最後に、就職活動にあたっては、不安なことも多いと思いますが、武蔵村山市をより良くし

たいという思いを大切に、今できることを全力で頑張ってください！！ 

・休日、退庁後の過ごし方はどうしていますか？ 

友達と将棋を指したり、シューティングゲーム

をしています。また、YouTubeを見たり、買い

物に行って気分転換しています。 

 

 

吉澤さんにインタビューをしてみました！ 

市役所の仕事＝窓口業務と思うかもしれない

けど、吉澤さんを見ると外回りが多い！ 

市役所の仕事は多岐にわたっているザベス！ 

日々のストレスを発散する

ために、同期と飲み会を開く

ことも！ 

相談できる仲間がいるのは

良いことザベス！ 



女性
男性

女性 １５９．８日
男性 　 １６.７日

　

Q1.　どのくらい育児休業を取得されましたか。

　

　

　　　

        武蔵村山市職員の育児休業取得率は・・・

　　１年３ヵ月取得しました。

Q1.　どのくらい育児休業を取得されましたか。

Q3.　育児休業をとってみてどうでしたか。

　　０歳児はみるみる成長するため、成長をそばで見ることができて良かったです。

　　　復帰するときは緊張と不安でいっぱいでしたが、「おかえり
   なさい」と迎えてくれて、温かい雰囲気で嬉しかったです。
　　また、子どもの熱で急な休みや早退が多く、仕事がなかなか
   進まず大変だったので、周囲の理解や協力がありがたかったで
   す。

Q2.　復帰後の職場の雰囲気、復帰後に大変だったことを教えてください。

        平均取得日数は・・・

　　職場に復帰する前は少し緊張していましたが、以前と変わらない雰囲気で迎えてもらいま
   した。育児休業中に書類が溜まっていないか不安もありましたが、周りの方々の協力もあ
   り、そのようなこともなく、スムーズに職場へ復帰することができました。

Q2.　復帰後の職場の雰囲気、復帰後に大変だったことを教えてください。

　　　家族とたくさんの時間を過ごすことができました。
　　妻が入院中は上の子と2人きりだったので食事の準備、公園にお出かけなど普段の妻の生活
   を経験することができました。そういった経験が出来たのも良かったと思います。
      また、妻は赤ちゃんが産まれることで上の子が寂しい思いをするのではないかと心配して
　いたので私が育児休業を取り、上の子と一緒にいてくれて助かったと言っていました。

　　1か月取得しました。

Q3.　育児休業をとってみてどうでしたか。

　４２.９%
　１００％

秘書広報課 菅原 恵

産休・育休を取得した職員の声を聞いてみました！

収納課 萩原 幹之

武蔵村山市広報キャラクター

「Mジロ」

※令和４年度実績
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